



## Llamamiento de París - Conferencia sobre gobernabilidad medioambiental mundial "ciudadanos de la tierra"

[Imprimir](#)

Sábado 3 de febrero de 2007

Nosotros, ciudadanos de todos los continentes, responsables políticos, representantes de organizaciones internacionales o no gubernamentales, científicos, directores de empresa, lanzamos un llamamiento solemne para una gran movilización internacional contra la crisis ecológica y en pro de un crecimiento respetuoso del medio ambiente.

1. Hoy, sabemos que la humanidad está destruyendo, a una velocidad aterradora, los recursos y equilibrios que han permitido su desarrollo y que determinan su futuro. Estamos tomando conciencia de que el futuro del planeta en su conjunto está en juego, de que el bienestar, la salud, la seguridad y la supervivencia misma de toda la humanidad están en peligro.

Hoy, ha llegado el momento de ser lúcidos. De reconocer que hemos llegado al límite de lo irreversible, de lo irreparable. De admitir que ya no podemos permitirnos esperar; que cada día que transcurre agrava los riesgos y los peligros.

2. En Río, en Johannesburgo, en Montreal, en Kioto, la comunidad internacional se movilizó. Pero es preciso ir mucho más lejos: ser más eficaces, más rápidos, más coherentes, más ambiciosos.

3. Por estas razones, conscientes de nuestra responsabilidad para con las generaciones futuras, conscientes del coste de la inacción, nos comprometemos, cada uno en su propio ámbito, a hacer de la preocupación por el medio ambiente el centro de nuestras decisiones e iniciativas. Nos comprometemos a tomar las medidas indispensables para conjurar los peligros que amenazan la supervivencia misma de la Humanidad, en particular, el cambio climático cuya gravedad es demostrada claramente por el último informe del Grupo Intergubernamental sobre la Evolución del Clima.

4. Nos comprometemos a hacer progresar la concienciación a nivel local, nacional e internacional. Para promover una ética ecológica, lanzamos un llamamiento para que se adopte una Declaración Universal de los Derechos y Deberes Medioambientales. Esta carta conjunta garantizará a las generaciones



## PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

presentes y futuras un nuevo derecho humano: el derecho a un entorno sano y preservado.

5. Nos comprometemos a optar por otro crecimiento, un crecimiento ecológico; a optar por una economía al servicio del desarrollo sostenible y de la lucha contra la pobreza. Todos los pueblos de todos los continentes deben poder acceder al nivel de vida al que aspiran legítimamente. Pero recusamos un modelo basado en el despilfarro desenfrenado de los recursos naturales y la contaminación cada vez más grave del planeta.

Nos comprometemos a promover el desarrollo de tecnologías, de modos de organización y de comportamientos más económicos en energía, agua y recursos naturales, y a integrar los costes relativos a la preservación del medio ambiente en nuestros sistemas económicos.

6. En esta responsabilidad colectiva, el esfuerzo debe compartirse equitativamente entre los países más ricos, los países emergentes y los países menos avanzados. Las transferencias tecnológicas y financieras deben intensificarse. Es preciso desarrollar y aplicar mecanismos de financiación innovadores para ayudar a los países más pobres a adaptarse.

7. Todos los aquí presentes, Ciudadanos de la Tierra, apoyamos los esfuerzos de las naciones que se movilizan, con un espíritu de soberanía compartida, para reforzar la gobernabilidad internacional del medio ambiente. Lanzamos un llamamiento para transformar el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente en una auténtica Organización internacional de composición universal.

A semejanza de la Organización Mundial de la Salud, esta Organización de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente será una voz fuerte y reconocida en el mundo. Este organismo debe ser un instrumento que permita evaluar los daños ecológicos y comprender cómo remediarlos; un instrumento eficaz para promover las tecnologías y los comportamientos más respetuosos de los ecosistemas; un medio para respaldar la aplicación de las decisiones gubernamentales en todo el planeta.

8. Nos congratulamos por la propuesta de Marruecos de dar la bienvenida para la primera reunión del grupo pionero de los países "amigos de la Organización de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente", que reúne ya a más de 40 países.

9. Invitamos a todos los Estados a unirse a este combate.

Esta es una responsabilidad que nos incumbe a todos.

De ello depende el futuro de la humanidad.

|